

ALCOY 17 DE JULIO DE 1881.

### LOS SUCEOS DE ORÁN.

Las noticias de esta seccion son hoy tan escasas, que tendremos que limitarnos á los detalles de los sucesos y sus espantosos resultados, sin tener na la nuevo que comunicar á nuestros lectores.

La insignificante reyerta ocurrida entre españoles y árabes con motivo de las operaciones de descarga del vapor «San Agustín» ha venido á aumentar mas y mas la tranquilidad de los que, fundadamente, no creen aun con jurado el peligro para los españoles que aun residen en la Argelia.

He aquí lo que con este motivo dicen dos periódicos de Almería, una de las provincias que mas contingentes han dado á la emigracion á Orán:

«Los pasajeros aseguran que es inminente un conflicto en Orán, en el que como es consiguiente ganarian poco los españoles que allí quedan. La insurreccion aumenta cada dia mas, aquello se va complicando y bueno seria que el gobierno español, á imitacion de lo que han hecho todas las naciones europeas, enviasé á aquellas aguas un buque de alto bordo que garantizase nuestros intereses y la vida de nuestros compatriotas.

Para nosotros es indudable.

Conocemos muy bien lo que en Orán ocurre, sabemos la verdadera antipatia que entre españoles y franceses reina, especialmente desde la carniceria de Saida y si Dios no lo remedia no ha de transcurrir mucho tiempo sin que recibamos la noticia de haber estallado un conflicto.

Así lo expresan cuantos viajeros nos han hablado de la situacion de Orán, así lo sabemos nosotros de propia ciencia.»

En los periódicos de Orán tampoco se encuentran muchas noticias sobre los terribles acontecimientos, así como tampoco respecto del estado anormal en que todavia se hallan los españoles residentes aún en aquel país.

Sin embargo, merecen reproducirse los siguientes párrafos de *Le Courier d'Orán*, que no carecen de importancia tratándose de un periódico evidentemente hostil á la colonia española.

Dicen así:

«Se recuerda al ocuparse del comandante Jacquet, que cuando este bravo militar se encontraba en Cellala, pidió al coronel Inocenti autorización para intentar durante la noche un golpe de mano contra el campamento de Bou-Amema, que se encontraba á algunos kilómetros de nuestro campo. El comandante prometia ademas apoderarse del agitador.

El coronel inocenti rehusó.

Bueno es notar que el comandante Jacquet ha hecho en Kreiler con 300 hombres y sin artilleria; lo que el coronel Mailaret no se atrevió á intentar con una columna de 1.100 hombres. Esto prueba una vez mas que en la guerra, cuando hay proposito de batirse se consigue siempre resultado.»

La administracion militar francesa no sale mejor librada de las criticas de la prensa. En una carta publicada por *El Voltaire*, periódico ministerial se lee lo siguiente:

«En la campaña contra Bou-Amema, los trasportes no solo nos han costado muchos hombres y mucho dinero, sino que han sido en gran parte la causa de nuestros fracasos. Si hubiésemos contado con tropas y viveres suficientes, pronto habríamos dado buena cuenta del marabut. Pero lejos de eso, bien se sabe el tiempo que ha sido preciso para llevar los soldados y la munición, completamente desprovista, ha hecho las maravillas que todos sabemos. Los batallones enteros han estado muchas horas sin comer ni beber, no contábamos con camillas para trasportar los heridos, ni con ropas..

Es preciso que la luz se haga sobre las desgraciadas operaciones del mes último. Es un deber el de patentizar ante Francia las imperfecciones de los hombres y de las cosas sobre las que debe contar.»

Bou-Amema no se sabe á punto fijo dónde está. Se esperan, sin embargo, noticias de un golpe de mano que se supone intentará hacia la parte de Taret.

Lo único que se sabe de cierto, es que en ciertos puntos de la region del Tell, menden los incendios y asesinatos.

A juzgar por los telegramas de la Agencia Fabra y otros particulares, el teatro de las operaciones de guerra comenzados en la Argelia, se encuentra hoy en lo que se llama el pequeño Sahara.

La persecucion de la gente de Bou-Amema por el coronel Brunetiere comenzó en Ain Sifisisa, punto inmediato al Chott, y concluyó al parecer en Smedia. El trayecto recorrido por la columna es, segun nuestros cálculos, no 35 kilómetros. Smedia se halla situado al Sur de Geriville.

El *Gil Blas* de Paris coincide con la actitud de *Figaro*, favorable á la mas eficaz reparacion por parte del gobierno francés á los españoles sacrificados en Orán.

Dicen de Almería que los heridos procedentes de Orán se encuentran en un estado de mejoría relativamente satisfactorio.

En Almería, el Sr. Huelin ha puesto á disposicion del gobernador sus vapores para el trasporte de emigrados de Orán.

A las escasas noticias que antecedem, podemos añadir el contenido de los telegramas publicados ayer por nuestro distinguido colega de Valencia *Las Provincias*, de cuyos telegramas extractamos lo siguiente:

«Han llegado al puerto de Alicante 270 repatriados y se esperan en Almería cerca de 800.

Témese que se presente de nuevo en Saida el fercz Bou-Amema.

La tribu Razuma, compuesta de 8,000 individuos, se ha unido á Bou-Amema.

Aumentan los robos.

Témese una incursion de los árabes á Mascara.

Las tropas francesas tienen numerosas bajas á causa de las enfermedades. En el hospital de Saida entraron ayer 105 soldados enfermos.

Han desembarcado en Orán 1,500 soldados de refuerzo.

Todos los españoles quieren regresar á la patria.

Algunos de estos, perseguidos en España á causa de algunos delitos cometidos, piden clemencia al gobierno ofreciéndose á colonizar Filipinas y la isla de Cuba si se les indulta.

La prensa de Orán no cesa de insultar á los españoles.

Los franceses ultrajan los á todas horas. La situacion se hace insostenible. Aumentan con frecuencia las riñas.

Los vapores *Amalia* y *Numancia* han llegado á Cartagena con ochenta y dos inmigrantes. Han sido recibidos inmediatamente que desembarcaron.

Los tropas francesas han ocupado á Sfax.

Ha desembarcado en Arme la 617 inmigrantes procedentes de Orán. Esperábase muchos mas.»

### Seccion local.

Segun noticias, existen en Cocentaina algunos cerdos atacados de *glosopeda*, sin que sepamos que se haya tomado medida alguna para aislarlos.

Como esta es enfermedad contagiosa entre cierta clase de reses y puede alcanzar á caballerias, hemos de pedir se tomen medidas enérgicas, antes de que la enfermedad que ahora se estiende por casi todos los ámbitos de la Península, se generalice entre los animales de esta comarca, que hasta ahora parecia libre de semejante plaga.

No dudamos que los celosas autoridades de la inmediata villa y el Sr. Gobernador civil de la provincia tomarán con la prontitud y energia que se requiere, las medidas que sean del caso.

A la diligencia y actividad del agente municipal José Ribes Sales se debe el que un incendio no acabara el domingo con el antiguo y espacioso edificio del Hospital viejo, que actualmente sirve de almacen de subsistencias, efectos y equipos de los cuerpos de guarnicion y residencia en esta plaza. Serian como las doce y media del referido dia, cuando el agente citado s

= 144 =

¿hace daño á sus servidores?

—Los ladrones son, segun esto, servidores del leon?

—Cuando los encuentra con botin les toma lo mejor, y cuando aun no lo han encontrado los obliga á trabajar para él.

—Pero ¿como reconoce el leon á los ladrones?

—En su traje: reconoce desde una legua á los que no llevan camisa, y desde media á los que la llevan.

Los que llevan mas vestidos que estos, no los reconoce por sus servidores, y los devora ó los hace morir de miedo.

Así (esta opinion de Bou Aziz es para mi un hecho probado), el leon trata al hombre de una manera muy distinta que á los animales que mata para alimentarse.

Si mata á un hombre que ha disparado sobre él no le devora.

Si encuentra de noche un hombre cubierto con uno ó varios abornocés, la experiencia le ha enseñado que no es un ladrón, y lo mata para devorarlo, ó si mejor le parece le hace morir poco á poco de miedo.

En el primer caso, despues de haberle dado tiempo para hacer su oracion, salta

= 143 =

sopena de ser fusilados sin piedad.

—Gracias, señor, me dijeron partiendo; el que busca al leon es igual á él, y nosotros no somos mas que chacales.

Diez minutos despues los oia aun gritar á lo lejos: *rahuna dieba*: (somos chacales.)

A todo esto el leon no rajia; participé á Bou Aziz las inquietudes que este silencio me causaba.

—En este momento, me dijo, el leon se prepara á atacar el aduar que debe suministrarle su cena, y por eso calla. Esto no te inquiete nada: á falta de sus rugidos nos guiaremos por el ruido de los perros y los gritos de los árabes.

Continuamos nuestra marcha habiendo del encuentro que acabábamos de tener; y como no me explicaba del uso que los roladores podian hacer del árbol Bou Aziz me dijo que era una estratagemá para aproximarse sin ser vistos á los aluare, y para escapar á otras partidas que pudieran encontrar mas numerosas.

—Pero el leon, dije á Bou Aziz, ¿como permite á estos hombres recorrer el país al mismo tiempo que él?

—El amo, me contestó mi compañero,

= 140 =

nuestro camino, cuando de pronto me pareció que este árbol se movia hacia la derecha.

Al principio creí engañarme, y que yo, sin dudar, oblicuaba la marcha.

Pero bien pronto me fué imposible no rendirme á la evidencia.

El árbol habia desaparecido.

—Me detuve para dar parte de lo que habia visto á Bou Aziz, que me dijo:

—Son todavia los roladores nocturnos; vamos contra esos perros.

—¿I no veía mi compañero á sus camaradas?

En un momento llegamos al sitio donde el árbol habia desaparecido y lo encontramos tendido á lo largo.

Era un árbol bastante chico, próximamente de tres metros de altura y cubierto de espesas ramas desde el pie á la cima.

Al dar una vuelta en torno del árbol, interrogando al propio tiempo las inmediaciones para encontrar el ser que le habia hecho caer anteriormente, el árbol se levantó como por sí solo, y dos hombres salieron de entre sus ramas diciéndonos tan solo:



apercibió de estar ardiendo una pequeña puerta que existe inmediata á la fuente pública establecida junto al ex-Hospital, cuya puerta dá acceso al depósito de paja para el suministro á la caballería del Ejército, procediendo enseguida con gran presencia de ánimo, á apagar el fuego con el auxilio de un cántaro que se proporcionó en una casa inmediata, facilitándole la operación la proximidad del agua.

Calcúlese lo que hubiera ocurrido de prender el fuego en la paja, á la que estaba ya próximo, y se podrá apreciar mejor la importancia del servicio prestado por el guardia municipal José Ribes.

Ha sido nombrada maestra de la escuela de niñas de Bocairente doña Paulina Millan Jajon, la cual disfrutará el haber de 750 pesetas anuales.

Se han autorizado los cambios de destinos entre los alferoces de la comandancia de carabineros de Alicante D. Luis Villar Suarez y D. Juan Francisco Gardon y los tenientes de la comandancia de Málaga don Juan García Vicaria y D. Ignacio Falgueras.

En concepto de supernumerario ha sido detallado á la comandancia de carabineros de Alicante el cabo 2.º de caballería de la de Almería Vicente Carbonell Aleandre.

Es probable que por el ministerio de la Gobernacion se nombre un delegado especial con objeto de girar una visita á los pósitos de algunas provincias.

El premio mayor de la rifa de Nuestra Señora del Consuelo, importante 14.000 reales, ha correspondido á un billete vendido en la espenduría de billetes de rifas, sita en la plaza del Fosar núm. 39, de esta ciudad.

En el último domingo han ingresado en la Caja de ahorros de esta ciudad reales vellon 10.590 por 113 imposiciones, de las cuales son nuevas cuatro, y se han satisfecho Rvn. 2.993'63 á solicitud de 9 impositores 5 de ellos por saldo.

CARTA DE ALICANTE.

Alicante 16 Julio 1881.  
Sr. Director.

Recibí el encargo al salir de esa de participar á V. mis impresiones, y si he de decir verdad, pocas son las que he recibido. Esto

no obstante, la voluntad suplirá la falta de asuntos de interés que poder dar á conocer á los habituales lectores del periódico, y si noticias de impresion no podré ofrecerles en las cartas que durante mi permanencia en esta le dirija, buenos deseos si que verán en ellas.

Lo primero que se ofreció á mi investigación al salir de esa, fué conocer el estado en que se encuentra la carretera que á esta ciudad conduce, cosa de que hablo á V. en primer término por ser de interés material de la provincia. De la carretera en general nada espesaré aquí, porque ya en todas partes se sabe las condiciones deplorables de este camino. Pero sinó de ella en su totalidad, de parte, ó sea del trozo que ultimamente, como se dijo y El SERPIS se hizo eco, ha sido entregado al tránsito, debo con especialidad ocuparme. Este trozo, que comprende próximamente dos kilómetros, desde el 60 al 62, ni debía haberse entregado como lo está, ni debía haberlo recibido la comision que de él se ha hecho cargo, si esta noticia es efectivamente positiva. Ni en dicho trozo existe afirmado, ni tiene condiciones de otro género que le hagan aceptable. Los carruajes que por el mismo transitan abren en el suelo profundos surcos, conmoviendo el terreno. Y eso que hoy por hoy el tiempo es favorable, pues en esta época no hay peligro de que sobrevengan lluvias; pero si continua en el estado que actualmente tiene al llegar el invierno, presumo que será tan difícil atravesar ese trozo de carretera, como difícil y peligroso era el paso por el *riquet* de la Sarga. Quiere decir, que si no se arregla dicho camino para aquel tiempo, presumo que poco se habrá ganado al permitir el paso. Y no se diga que el estado del mismo reconoce por fundamento escasez de tiempo para ponerlo en condiciones, porque hace dos años ya tuve ocasion de examinarlo y reunir las propias de hoy. Sobran, por consiguiente, los comentarios.

Esta poblacion la cenentro mucho mas desanimada que otras veces. En el puerto, el cual constituye la vila de ella, no he visto movimiento; pero me han dicho que lo hay en determinados dias de la semana, que salen vapores para diferentes puertos.

Segun mis noticias estan aquí divididos los constitucionales en cuestion de elecciones; así es que se asegura el triunfo en la próxima lucha del candidato posibilista.

No he oido hablar ni una palabra de los españoles repatriados; llegó un vapor con algunos y se les ha ovidado despues, lo cual quiere decir que si sucede igual en las

demás provincias del litoral, donde se dice que ingresan los inmigrantes de Argelia, puede asegurarse que es mas el ruido que las nueces, co no vulgarmente se dice, en lo que se refiere á los que vuelven a la patria huyendo de las ferocidades de Bou-Amema.

Termino esta carta produciendo una queja del calor que aquí se siente; es sofocante. No creo que si tuviera que sufrir el molesto D. Mariano Roca de Togores, repetiría hoy aquello de que Alicante es *a millor terra del mon*. Podría darle más noticias pero por no a argar la presente, o dejo para otra. Hasta mañana o pasado, pue.

Por una omision involuntaria, dejamos de publicar á su debido tiempo, como hemos hecho con los demás establecimientos, los nombres de las alumnas que obtuvieron premios en los exámenes celebrados en el colegio de primera enseñanza de la Casa de Desamparados. Habiendosenos hecho notar el olvido, lo subsanamos con gusto hoy, publicando á continuación la lista de las alumnas laureadas y recompensas obtenidas.

- Premio, D.ª Concepcion Miró Botella.
- Accesit, D.ª Consuelo Martin Monilor.
- Diplomas, D.ª Heliolora Soler Carbonell.
- D.ª Eulogeta Bironal Gisbert — Doña Francisca Vitapana Gisbert — D.ª Tarsila Botella Serra. — D.ª Josefa Martin Montlor. — D.ª Doñores Pico Verdu. — D.ª Concepcion Matarredona Gosa bez. — D.ª Emilia Pascual Lario. — D.ª Ema Cort Barcelo. — D.ª Delina Sanz Miró. — D.ª Maria Lopez Navarro. — D.ª Cambia Maria Mira. — Doña Elisa Barr china Carbonell. — D.ª Maria Marti Pascual. — D.ª Eivira Agulló Alòx. — D.ª Rosario Araric Espí. — D.ª Cándida Casanepere Llorens. — D.ª Trinidad Admetlla Moreu. — D.ª Aurelia Perez Gisbert. — D.ª Consuelo Matarredona Gosalbez. — D.ª M.º agro Boronat Santonja. — D.ª Maria Llopis Pascual.

Grandes quejas oimos el domingo por la noche de boca de los que paseaban en la Gorieta, originadas por el polvo que se levantaba á causa de no haber regado el paseo ó de haberlo hecho demasiao pronto.

Confiamos en que no se repetirán las quejas.

Ha quedado aprobado por el Ministerio de

Fomento el presupuesto de 14.923 pesetas por gastos que ocasione la conservacion del puerto de Alicante.

Segun cartas del Maestrazgo ha terminado en aque las montañas el esquileo del ganado lanar siendo acompañado, segun costumbre, de fiestas y comidas.

La lana ha sido este año limpia y abundante, gracias á los buenos pastos y á la salud que han disfrutado las reses durante el invierno. Su precio actual varia de 20 á 21 pesetas arroba.

Leemos en *Las Provincias* de Valencia: «Un industrial barcelonés intenta establecer en Morella una escuela para la enseñanza teórico práctica de los tejidos, proponiendose enseñar desde el mas sencillo hasta el mas complicado, así los que se hacen en telares ordinarios y *volantes*, como los que necesitan el aparato del sistema Jacquart.

Muy oportuna nos parece la idea; y aun la consideramos digna de la proteccion del ayuntamiento de Morella, pues la fabricacion de hilados y tejidos de lana ha sido de muy antiguo la industria mas importante de dicha comarca: á partir del siglo XIII han salido de los talleres de Morella paños baragones, estameñas y otros tejidos que han gozado de merecida fama.

La confeccion de fajas que hoy ocupa centenares de brazos en Morella, Cinctores, Cutellfort, Forcall, Fortaneto y otros pueblos, comenzó á mediados del siglo pasado y desde entonces ha ido tomando notable incremento, hasta llegar al floreciente estado en que hoy se hallan estas manufacturas.

Los obreros morellanos han seguido, sin embargo, procedimientos algo rutinarios que se avienen mal con los adelantos que en estos tiempos se notan en otros ramos de la actividad humana, y la industria lanera se resiente de falta de conocimientos basados en principios científicos.»

Llamamos la atención de los vigilantes nocturnos para que eviten el abuso que se comete en la fuente de Algezares llamada de la Salud, á la que se llevan por la noche á abreviar multitud de caballerías que impiden aproximarse á ella al gran número de personas que acuden á beber de aquellas aguas cuyas condiciones de bondad y sus terapéuticas son tan conocidas.

—Hermanos, que la salud sea con vosotros.  
Estos hombres estaban desnudos de los piés á la cabeza, y no llevaban arma alguna.  
—¿Conoces á estos? dijo á Bou Aziz que os miraba fijamente.  
—No, me dijo, y vamos segun tu leccion á estrangularlos ó á abrirles la cabeza... Habla.  
—¡Oh! tu no querrás nuestra muerte, exclamaron los pobres diablos cayendo á mis piés; tú no la querrás, porque nosotros nos hemos entregado al reconocer en tu traje al romano que busca al leon y que no puede matar los hombres indefensos.  
—¿Que es esto, pues? dijo friamente Bou-Aziz que acababa de encontrar entre las ramas del lentisco una pistola de un pié de longitud.  
—¡Oh! eso no es mio, dijo uno de los merodeadores, lo juro por la cabeza del romano, no es mio.  
—Ni mio—dijo el otro lanzando á su compañero de infortunio una mirada de reproche, y en voz baja el epíteto de perro traidor.

Al mismo tiempo Bou-Aziz sacaba una segunda pistola de entre las ramas del árbol, luego dos cartuchera, un manojo de llaves falsas para abrir los cercados donde se encierran los caballos, y en fin dos pedales.  
—Y esto? decía Bou-Aziz á cada nueva exhibicion.  
—No es nuestro! no es nuestro! repetian cada vez nuestros merodeadores jurando, ya por la cabeza del romano, ya por la del nazareno.  
—Vosotros sois unos infames embusteros indignos de la menor piedad, les dije, y vais á seguirnos, para que yo os envíe mañana al campo de Guelma.  
—No mentimos, repitieron ellos aproximándose á mí: estas armas no son nuestras, nos las han prestado.  
Esta escusa me pareció tan estúpida que no pude contener la risa, de la que ellos se aprovecharon para hacersenos apremiantes y obtener su libertad, lo cual, y la devolución de sus armas consiguiéron, á condición de que yo no oíría hablar de ellos durante mi permanencia en el país, y que obligarian á sus afiliados á no ponerse en mi camino.

sobre su cabeza, que destroza de un sola dentellada en vez de estrangularlo, como acostumbra hacer con los demás animales.  
En el segundo caso, ya obstruye el paso al desgraciado echandose delante de él, y ya camina á su lado mostrándole todos sus dientes.  
Algunas veces finje alejarse; luego, dando un largo rodeo, vá á aguardarle á su paso y le acomete rufiando.  
Ya se encoge como un gato y salta á dos pasos del paciente, quien se cree perdido y sin recurso.  
Despues le arroja al suelo como una paja ó le hie el rostro con su nerviosa cola, dando siete ó ocho vueltas en torno suyo.  
Dichos manejos del leon, que sus víctimas como puede suponerse, no han podido jamás resistir, han sido relatados por árabes que, habiéndole encontrado yendo varios reuñidos, han buscado su salvacion en la cima de los árboles mientras que uno de sus compañeros demasiao impresionado para imitarlos, moria de terror á su vista y sin que pudiesen socorrerle.  
Estos ataques, seguidos de una muerte



Por el sereno del barrio 11.º fué conducido á buen recaudo un vecino de la calle de la Cueva Santa, que á alta hora de anoche maltrataba á su esposa, acompañando los golpes con desahoradas voces que despertaron y escandalizaron al vecindario.

El día 30 del actual se subastará en el cuartel de la Guardia civil de Alicante la construcción de las prentas y efectos que necesite en cuatro años la fuerza de las comandancias de Murcia, Alicante y Albacete.

Se ha concedido autorización al alcalde de B. cairente para que durante los días 14 y 15 del próximo mes de agosto celebre dos corridas de novillos en la plaza de la misma, a beneficio del hospital de dicha plaza.

Han sido destinados á los batallones de depósito de Jativa y Orihuela respectivamente, los capitanes de infantería D. Antonio Campo y D. Luciano Riquelme.

También lo ha sido al batallón reserva de Valencia el alférez D. Vicente So. er.

Por haber armado un escándalo mayúsculo anteyer á cosa de las once de la noche en la calle de Santa Bárbara, en su yerno respectivo, ambos tal avenidos y que se propinaron algunos bofetos, fueron conducidos por el sereno de aquel barrio á la cárcel para responder de sus faltas ó sobras, que no sabemos lo que serían.

La falta de espacio nos imposibilitó de publicar en el número anterior el siguiente

COMUNICADO.

Sr. Director de EL SERPIS

Muy Sr. mío y distinguido amigo: entre las fábricas ó herrerías que V. nombra en una de las columnas de su ilustrado periódico de hoy, vé la luz pública como es estado brillante de prosperidad y adelantamiento, una, que en cuyo edificio fabrica deben radicar los intereses de mi arruinada querida esposa, ascendente la mejora sobre sus hermanitas á vetiecho mil trescientas veinticuatro pesetas dos céntimos, distribuida en edificio y terreno de delante, vapor y transmisiones, muebles, acciones de dos sociaes que con valor ó sin él deben conservarse y créalos contra los SS. Pascual y Gosalvez, Rafael Boti y Comp.ª, Rafael Sanz, Joaquin Aracil y otros de esta industriosa ciudad.

Allí mismo me adeudan los arrendamientos de dos años de la parte proporcional inclusa en la habitación por estar por indiviso, como el de hoy que comiéndoselo bajo cierto embozo protectorio y beneficioso explotan un negocio que á todos lucra menos á mí, sabiendo que el merinado capital que debo exigir en forma su interés y de no alcanzado la ley me ampara de mil maneras y que por grandes respetos que mi desinterés aprecian, no cumplo con la sagrada obligación de marido y padre como responsable á mi cara mujer de su recta administración, está perdiéndose por el pago de intereses á los acreedores de la testamentaria que existe.

Al participar á V., Sr. Director, cuanto precede molestando su fina atención, es por salvarme ante el justo y mi estimada familia de cuanto ocurra y aun que parezca fuera lugar señalaré claramente dos industrias que allí existen, la una la que nos ocupa y la segunda la explotación del edificio, vapor y accesorios a la citada fábrica sin mi permiso ni atenerse á ley ni roque.

Si del gran mal al menos, no se apostrofara mi molesta morada, humilde persona (no por falta de dignidad) y familia hija de aquella, sería menos pasado para todos alcanzando el amor de mis hijos y mi vida toda; pero desgraciadamente y sin que sea dura la frase, hay padres que no saben ó no quieren contribuir á la felicidad de sus hijos cambiando el vil metal por su dulce cariño.

Ruego me dispense digno Director amigo, suplicándole su publicidad para mi favor, y como testimonio de mi gratitud espero gustoso servirle y

B. S. M.

Miguel Campins Cort.

Alcoy 16 de Julio 1881.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 16 de Julio 1881.

Para dar cuenta á sus compañeros de gabinete de las impresiones y noticias que traía de la Granja, citó anoche á consejo el general Martínez Campos, y desde las diez hasta la una estuvieron reunidos los ministros que quedan en Madrid.

Unos suponen que lo tratado en este Consejo no tiene importancia alguna, lo que no se compagina bien con lo extraordinario de la hora á que se reunieron los ministros y la premura de a citación del general Martínez Campos. Otros aseguran que se ocuparon los ministros con preferencia de la cuestión de Orán, es decir, de las reclamaciones hechas al gobierno francés y que se guarda competa reserva acerca de los acuerdos, que son de verdadera importancia.

Esta última versión, es sin duda la mas fundada, sin que crea que en el Consejo de anoche se tomara ninguna grave determinación porque en rigor no hay motivo para ello.

El general Martínez Campos estuvo ayer en la Granja, confirió detenidamente con S. M. y también con los ministros de Estado y Gracia y Justicia, que allí se encuentran y con el Sr. Sagasta por te ézrafo y á los ministros que quedan en Madrid quiso enterarles cuando llegó de lo que allí se convino ó al menos se trató.

Dice un periódico que los ministros se ocuparon anoche de la posibilidad de una conflagración europea en el caso de que Francia lleve sus soldados á Trípoli y Austria los suyos á Macedonia. Los ministros pudieron ocuparse si quisieron, de esta ó de cualquier otra de las estupendas noticias que sobre asuntos internacionales inventan los que nada saben de ellos pero á ninguna persona sensata ocurre que Francia ocupada en consolidar su situación en Túnez, cosa que ha de costarle muchísimo trabajo y dinero de lo que imagina, fuera á declarar la guerra á Turquía sin motivo ni pretexto y solo por ambición de territorio, invadiendo á Trípoli que es una provincia del imperio otomano guardada por tropas de Sultan.

En mi concepto, lo que sucede á Francia, en Argelia y Túnez, garantiza en cierto modo que no se turbe la paz en Europa, porque la república vecina tiene para entretener sus aficiones belicosas con la cuestión en que se ha metido y las dificultades con que tropieza, que debieran escarmentar á los que no siendo franceses sueñan con conquistasen el África septentrional, donde para que los europeos asentaran sólidamente la paz, tendrían que espulsar á los árabes rechazándoles al otro lado del desierto, ni mas ni menos que fueron espulsados de España y la empresa de arrojar del país que de tiempo inmemorial ocupan unos cuantos millones de habitantes, no es de las que se realizan en breve tiempo y á poca costa.

17 Julio.

El parentesis en que está la política con motivo del viaje de la Corte y de los ministros, apenas lo interrumpe alguna que otra noticia de actos de las autoridades de provincias no muy ajustados á la ley y en-

camina los á proteger á tal ó cual candidato ministerial.

Los que salen perjudicados con preferencia en estos atraellos son los conservadores, por lo mismo que son quienes de los opositoristas luchan en mayor número de distritos.

Después de los conservadores el partido de oposición que tendrá, á mi juicio mayor número de representantes en el congreso será el posibilista; pues son muy pocos los candidatos de opositoristas progresistas que luchan y menos aun los federalistas sobre cuya confluencia electoral aun no ha decidido nada el Sr. Pi y Margall, mas atento por lo visto á la predicación teórica del federalismo que á la práctica de las luchas de partido.

Comentando noticias dadas por un periódico de Paris se ha dicho que existía el proyecto de una conferencia entre el señor Ruiz Zorrilla y el Sr. Castelar con objeto de facilitar la fusión de los progresistas democráticos y de los posibilistas que formarían en adelante un solo partido.

Esta noticia, á pesar de haber sido acogida con agrado y benevolencia por los periódicos que mas directamente representan á los Sres. Zorrilla y Castelar en la prensa de Madrid, no tiene fundamento alguno. Difícilmente hay hombres políticos que mutuamente se les leñen mas que los señores Zorrilla y Castelar.

Si sufrieran examen de los principios políticos que cada uno defiende, probablemente no se encontrarían gran les diferencias, pero los procedimientos á que quieren apelar para el triunfo de sus ideas son completamente opuestos.

El Sr. Ruiz Zorrilla entiende que el actual orden de cosas no puede desaparecer legalmente y cree que es indispensable á los que defienden otra forma de gobierno apelar á recursos de fuerza; aunque los primeros actos de esta índole fracasasen, ocasionarían lo inútil de algunas víctimas.

El Sr. Castelar cree que la democracia no puede luchar ahora en el terreno de la fuerza con los partidos monárquicos y que debe esperar á que uno de estos por despecho ó otra causa abandone las ideas que sustentan y vaya á reforzar la democracia gubernamental.

Entre tanto entiende que los demócratas deben limitarse á hacer propaganda y á prestar su apoyo á las situaciones mas liberales dentro de la monarquía, contra las mas reaccionarias, entendiendo que esta es una manera de preparar el camino al triunfo de sus ideas.

Como es natural, no hay acomodamiento posible entre personas que vaa por tan distinto camino.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Santos Justa y Rufina hermanas virges, y mrs. y S. Vicente de Paul.

SANTO DE MANANA.—Sta. Librada y S. Eneas.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA DE LA FÁBRICA DE PAÑOS DE ALCOY.

En la «Gaceta de Madrid», correspondiente al 15 del actual, se anuncia la subasta para la construcción de cuantas prendas y efectos reglamentarios necesite la fuerza de la Guardia civil de las Comandancias de Murcia, Alicante y Albacete durante 4 años y se inserta el pliego de condiciones para la licitación.

Lo que ha dispuesto se haga público a los señores fabricantes de la localidad, por si alguno desea interesarse en la subasta referida.

Alcoy 18 de Julio 1881.

EL PRESIDENTE,

P. A.

Francisco Boronat.

Seccion mercantil.

Alcoy 19 de Julio de 1881.

CAMBIOS.

PAIS	PA-PPT.	DI-NERO	PAIS	PA-PPT.	DI-NERO
Alicante		114	Murcia		768
Albacete		118	Ortense		1
Almería		311	Oviedo		768
Barcelona		114	Pamplona		178
Bilbao		718	Pontevedra		118
Burgos		1	Palma		174
Cañiz		118	Salamanca		158
Cartagena		311	Sebastian		768
Coruña		311	S. Estanier		1
Córdoba		718	Santiago		311
Castellón		311	Sevilla		118
Granada		1	Teragona		318
Jaén		1	Torrel		118
Jerez		718	Valencia		114
Lérida		311	Valladolid		1
Lugo		718	Vigo		1
Madrid		111	Vitoria		1
Málaga		311	Zaagoza		768
		1			

Paris 8 dias vista 5.07  
Londres 99 dias fecha 18.75

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Paris, 17.

Ha sido nombrado prefecto de policía de Paris, el Sr. Camescasse, actualmente director de Asuntos Departamentales comunales en el ministerio del Interior.

La «Agencia Havas» llama la atención sobre el lenguaje de algunos periódicos turcos sobre las intenciones que atribuye á Francia respecto a Trípoli. Dice que nadie puede suponer formalmente que Francia haya tenido ni tenga intención de conquistar á Trípoli.

Constantinepla, 17.

Reinagrande agitación con motivo del proceso seguido por el asesinato de Abdul Aziz. Se cree inminente una sublevación contra el sultan.

Argelia, 17.

El destacamento francés de Tiarret alcanzó á la retaguardia de las tribus insurrectas de Beizina, compuesta de más de 6 000 hombres, que iban á incorporarse á las tropas de Bou Amema.

El destacamento francés les dió una valerosa carga, matándoles unos 30 hombres y haciéndoles bastantes heridos.

Las tropas insurrectas emprendieron una desesperada fuga, dejando sobre el campo los muertos y heridos.

El jefe Bou Amema se encuentra con todas sus tropas en Stetin, donde se le reunirá la tribu de los Beizina.

Bou Amema tiene la intención de aparecer nuevamente por la parte Noroeste de la Argelia.

(AGENCIA HAVAS.)

Madrid 18 Julio.

El Pretendiente D. Carlos de Borbon ha sido espulsado del territorio francés habiendo marchado á Londres.

Las tropas francesas han ocupado la plaza de Sfax.

Ocupáanse en fortificarla.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 26 20.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.



### Guia del comprador en Alcoy.

#### Anuncios recomendados.

<b>Cafés y fondas</b> D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	<b>Modas.</b> D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo 10.
<b>Droguerías.</b> D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	<b>Peluquerías.</b> D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó)
<b>Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.</b> Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cárdo.)	<b>Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.</b> D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén Caja de dos latas 88 rs. Una lata 44 Para fuera 68
<b>Farmacías.</b> D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1	<b>Relojería y depósito de máquinas Singer</b> D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
<b>Lampistería.</b> D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 22, (Tienda de la Campana.)	<b>Sombrererías.</b> D. Agustín Jarque, Mercado 10.
<b>Loza y cristal.</b> Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	<b>Sastrerías.</b> D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
<b>La Valenciana.</b> PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	<b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Importante a los caballeros.

## TIENDA DE LA PURÍSIMA



### DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fabricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación expresa:

Completo surtido de batenes, Elasticotines, Tupelines, Astores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pauesús a precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y cantidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60 o mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Ecclesiásticos hay el paño Sedan y Cachimé doble de 7 1/2 palmos ancho propio para mantecos y sotanas.

5, Mercado, 5.

### TINTURAS PARA EL PELO.

**Fau de Cythere** pour rendre aux cheveux, leur naturel et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

**Régénérateur Universel des cheveux** de Madrid. A. Arien, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture ble ne tache pas la peau et ne saut pas les cheveux les plus susceptibles.

**Tintura sin igual.**—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los peicutos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas sanables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito: Drogueria del moro, Mercado, 2.

### LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades. AÑO XXV.

Directór: Don Abelardo de Cárlos.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarian siempre en esta **Revista** una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, a la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

#### BASES DE LA PUBLICACION.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá a luz un número de 16 paginas, ocnome ellas con selectos grabados, y siempre con la abundancia de asuntos artisticos o demarcada actualidad lo reciaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

**Precios de suscripción.**—En Madrid, un año 35 pesetas; seis meses 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra a las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid.  
Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolás 4.

## TIENDA DEL FERRO-CARRIL

### VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco a mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamiés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Paño de seda de Paris, elasticotines y astores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de ultima novedad, Velitos de Schautilly, Almagro, Blonda, Bru-elas y Guipur, mantillas de sonda redondas y las ramañas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estacion los generos siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, pop mes, Fatty de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para abornos de gustos exquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para atornos.

Para coronas y cubiertas tengo adamascado encarnato de algodón, carmesí de estambre y cretonas persianas fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sabanas todo un anillo de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteleria de hilo y la tan acreditada de algodón por su gran duracion.

Curtis para colchones y cortinas, los hay de algodón é de rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de branda, de uita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Bañobas de piqué blancas desde 80 a 300 rs. vara.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de cascina y superior piques blancos y de colores, muclon acolchado con cenefa y sin el a y de cenefa bordada, bañobas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida a clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de orzal.

Pañuelos crespon lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

### A LOS FABRICANTES DE PAÑOS.

Hay para vender las maquinarias siguientes:

- Una tundidora longitudinal en muy buen estado, ancha.
- Una id transversal id. id. id.
- Una cepiladora ó brusa de hierro nueva.
- Una percha de dos tambores id. en muy buen estado.
- Un juego de maquinas cardadoras grandes, emborradora y bovina de un metro 15 centim. arreglada a 52 hnos ó m-chas.
- Tres tornos de hilar, belgas, uno de 270 husos y dos de 240.
- Tres id. id. ingleses, de 250 husos.
- Una caldera de vapor con dos bullidores, como nueva, de fuerza de 25 a 30 caballos, sistema francés.
- Una maquina de vapor de 8 a 10 caballos, horizontal, nueva, sistema parecido a las de La Maritima Terrestre de Barcelona.

Los precios son ventajosos y las maquinas modernas todas.

Para mas detalles y condiciones dirigirse a D. DESIDERIO AURA en BADAJOZ que tiene la comision de ventas.

### AVISO.

Un maestro sangrador desea encontrar colocacion en un pueblo para ejercer su facultad. En esta Admon. daran razon.

### SE ALQUILA

un espacioso almacen con su piso entarimado, un sótano de bóveda a su continuacion y otras dependencias con dos fuentes, una viva y otra cerrada; todo con muchas luces, situado en la calle de Santa Elena, núm 5

### SE VENDE

un carrito startanado de seis asientos y una Victoria, toda en muy buen estado. Darán razon en la Fonda de Rignol.

### JARABE CURATIVO

DE LA

## ANCIANA SEIGEL'S

Este nuevo preparado, que con su patente superioridad, ya ha desterrado por completo en las Américas, a todos los demás remedios empleados contra el reumatismo, padecimientos de los intestinos, dolencias del estómago, dolores nerviosos, fiebres é inflamaciones, hidropesia, enfermedades llamadas de mugeres, palpitaciones y enfermedades del corazón, mal de piedra, etc.; ha invadido por fortuna la Europa, siendo la admiracion de médicos y pacientes en cuantos casos se ha empleado, y proporcionando a la humanidad doliente la fuerza de conviccion para con seguridad poder exclamar:

No mas reumatismos.  
No mas hidropesia.  
Victoria completa sobre las enfermedades sífilíticas y venéreas.

Aniquilamiento de los padecimientos del estómago.

Para conocer la historia de este descubrimiento y la instruccion sobre su uso, se entregará a todo el que quiera ensayarlo, una memoria redactada por los mismos Templadores que lo preparan y que en ALCOY tienen establecido su depósito al Precio de 14 rvo. frasco en la Farmacia de Santiago Monllor. Dicha de Cantó del Piñó.

### SE VENDEN

una emborradora y una bovina sistema Teston, casi nuevas. Se pueden ver funcionando. Informarán en esta Administracion.

### HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

### GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores a todos los demás ferruginosos en los casos de Clorosis, Anemia, Pálida, Pérdida, Debilidad, Estreñimiento y la Alteracion de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estomagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU está recomendado a las personas cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: úrase copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C<sup>o</sup> y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.